

Die Resolution hatte 112 Mann und 16 Kanonen, die Discovery aber 72 Mann und 12 Kanonen an Bord; erstere wurde von dem bekannten Weltumsegler Herrn Capitain James Cook als Kommodore, letztere aber von dem Herrn Capitain Karl Klert kommandiret.

Den 12 May mehrgesagten 1776 Jahres stachen beide Schiffe von Deptford aus in die See, und nachdem wir zu Wollwitsch die erforderliche Munition und zu Plymouth den nöthigen Lebensvorrath eingezogen, so segelte die Resolution den 12 Julii zu wirklicher Untretung der großen Reise nach dem Vorgebürge der guten Hoffnung ab; wir konnten aber erst den 1 August wegen einer in den Weg gekommenen Hindernis mit der Discovery dahin nachfolgen.

Die Reise an sich selbst hatte die Entdeckung einer Durchfahrt zwischen den beiden Welttheilen Amerika und Asia auf der nordwestlichen oder nordöstlichen Seite zum Hauptgegenstande, und waren deswegen sowohl 10000 Pf. als auch, wenn wir uns bis auf 5 Grad dem Nordpole näherten, noch weitere 5000 Pf. Sterling zur Belohnung ausgesetzt; dann musste auch der bekannte O-mai auf dieser Reise nach seinem Vaterlande zurückgebracht werden.

Ich nahm mir gleich bei dem Anfange der Reise vor, alle Entdeckungen und alle Begebenheiten, so weit mein gemeiner Verstand reicht, fleißig zu be-

mer-